

de Narbonne, ancien missionnaire au Siam, évêque de Capse, qui mourut en route, le 20 octobre 1835, près de Sivang, en Tartarie, en allant rejoindre son nouveau champ d'action. Ce fut l'abbé MAUBANT, né à Vassy, diocèse de Bayeux, le 20 septembre 1803, qui fut le premier missionnaire français qui pénétra en Corée.

Laurent-Marie-Joseph IMBERT d'Aix, né le 15 avril 1797, ancien missionnaire au Se Tch'ouan, second évêque de Capse, qui fut décapité à Saï-nam to, le 21 septembre 1839, lui succéda. Jacques-Honoré CHASTAN, né le 7 octobre 1803, à Marcoux, village des environs de Digne, et Pierre Philibert Maubant, furent exécutés le même jour : c'était sous le règne de HENTJONG. Le vicariat de Jean-Joseph FERRÉOL, né en 1808 à Cucurron, diocèse d'Avignon, évêque de Belline, qui dura jusqu'en 1853, fut marqué par le martyre de plusieurs prêtres indigènes, et en particulier, par celui d'André KIM. Ce fut le 10 août 1847, que les deux navires de guerre français, la *Gloire* et la *Victorieuse*, échouèrent sur les côtes de Corée. En 1851, un baleinier français, le *Narwal*, se perdit sur les îles de la côte S.-O., dans la nuit du 2 au 3 avril; l'équipage, à l'exception d'un homme, ayant échappé au naufrage, le second du navire se rendit à Chang Hai dans une des chaloupes du baleinier prévenir le consul de France, Montigny, qui équipa une lortcha, et, accompagné de son interprète, le Comte KLECZKOWSKI, alla chercher lui-même ses compatriotes. Mgr Ferréol étant mort le 13 février 1853, fut remplacé comme vicaire apostolique par Siméon-François BERNEUX, évêque de Capse, né le 14 mai 1814, à Château-du-Loir, diocèse du Mans. Des troubles avaient seulement menacé la mission, lorsque la mort de TCHYEL TJONG (1849-1863) amena une régence; d'autre part les manifestations des Russes sur le Tou Men Kiang et vers la province de Ham Kyeng indisposaient le Gouvernement coréen contre les étrangers.

Le 8 mars 1866, Mgr Berneux fut décapité près du village de Saï-nam to avec MM. BRETENIÈRES, BEAULIEU et DORIE; le 11 mars, ce fut le tour de MM. POURTHIÉ et PETIT-NICOLAS. Enfin, le Vendredi-Saint, 30 mars, trois autres